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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Stadt-, Digital- 

und Wirtschaftsentwicklung 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 24.03.2022 

 Sitzungsbeginn: 17:01 Uhr 

 Sitzungsende: 18:09 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
stv. Vorsitzender  
Herr Udo Haßbargen  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Gila Altmann Vertretung für Frau Klara Jéhn-de Witt 
Frau Erika Biermann Vertretung für Frau Ingeborg Hartmann-Seibt 
Frau Waltraud de Wall Vertretung für Herrn Jens Coordes 
Herr Arno Fecht  
Herr Philipp Frieden  
Herr Hermann Gossel  
Frau Monika Gronewold Vertretung für Frau Saskia Buschmann 
Frau Dore Löschen Vertretung für Herrn Johann Reiter 
Herr Artur Mannott  
Herr Georg Saathoff Vertretung für Frau Almut Kahmann 
Herr Peter Specken  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Reinhard Warmulla Vertretung für Herrn Gerhard Wulff 
 
von der Verwaltung  
Herr Horst Feddermann Bürgermeister Stadt Aurich 
Herr Uwe Goemann  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Vorsitzender  
Herr Stefan Scheller  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Saskia Buschmann  
Herr Jens Coordes  
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt  
Frau Klara Jéhn-de Witt  
Frau Almut Kahmann  
Herr Johann Reiter  
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Beratende Mitglieder  
Frau Heidrun Weber  
Herr Gerhard Wulff  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der stv. Vorsitzende Udo Haßbargen begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 
17:01 Uhr. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 03.02.2022 
 
Seitens der CDU-Vertreter wird folgende Ergänzung gewünscht: 
 
Die CDU sieht die aktuelle Entbindungsthematik kritisch. 
 
Mit der obigen Ergänzung lässt der Vorsitzende über das Protokoll abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

5 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Es gibt keine Anmerkungen zur Tagesordnung. 
 
Die Zustimmung erfolgt einstimmig. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Es liegen keine Kenntnisgaben seitens der Verwaltung vor. 
 
 
TOP 7 Jahresbericht über den Sachstand u. die Zielerreichung der haushaltsrele-

vanten Produkte 2021 
Vorlage: 22/044 

 
Herr Goemann präsentiert und erläutert den Jahresbericht 2021. 
 
Herr Gossel fragt, wie weit der Wohnmobil-Stellplatz vorangeschritten ist. 
 
Herr Feddermann erklärt, dass Angebote bereits laufen und das Liegenschaftsmanagement 
sich kümmern würde. 
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Frau Altmann fragt wie es im Familien- und Wohlfühlbad „de Baalje“ zu einem 2.000.000 € 
Defizit kommen konnte, wenn es keine Ziele in 2021 gab. Herr Goemann erklärt, dass es 
aufgrund der Corona-Pandemie keine Ziele gab.  
 
Herr Feddermann fügt hinzu, dass genau dies der Grund für keine festen Ziele war. Die ge-
naue Kalkulation gestalte sich aufgrund der Corona-Pandemie schwierig und sei kaum 
messbar und einschätzbar. 
 
 
TOP 8 Haushaltsberatung 2022 
 
Herr Goemann trägt die Produkte und dessen Erträge, Aufwendungen und Defizite vor, stellt 
den Teilergebnishaushalt vor und erläutert die Übersicht der freiwilligen Leistungen. 
 
 
 
TOP 8.1 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 - Einbringung des 

Verwaltungsentwurfes 
Vorlage: 22/032 

 
Im Rahmen der Diskussion über die Abwasserbeiträge für Gewerbetriebe, merkt Herr Frie-
den an, dass die Stadt Aurich es nicht nötig habe mit Verzicht auf Abwasserbeiträgen zu 
werben, um so neue Ansiedlungen von Gewerbebetrieben zu erreichen.  
 
 
Herr Mannott schlägt vor, die Entwicklung von Industriegebieten als Ziele mit reinzunehmen, 
wie viel von den 50.000€ für die Innenstadt bereits abgerufen wurden, wie groß der Puffer für 
Energiepreissteigerungen als Defizit im Auricher Bad mit einkalkuliert wurden und erwähnt 
eine Erwägung der Kostenreduzierung in Bezug auf die Defizite des Badesees Tannenhau-
sen. 
 
In Bezug auf die 50.000€ für die Innenstadt erwähnt Herr Feddermann, dass sich die Nach-
frage in Grenzen hielt, die Energiepreiserhöhungen nicht mit einkalkuliert sind, man sich über 
Gebühren diesbezüglich unterhalten müsse und der Bund helfen könnte energieeffizienter zu 
werden. Am Badesee Tannenhausen darf die DLRG nicht eingespart werden, um so Kosten 
zu reduzieren. 
 
Frau Altmann und Herr Gossel schlagen vor die Parkgebühren am Badesee in Tannenhau-
sen zu erhöhen, um Defizite auszugleichen. 
 
Frau Löschen fragt, ob es möglich ist die Anzahl der Schwimmmeister / der Aufsicht im De 
Baalje zu reduzieren. Herr Feddermann erklärt, dass die Stadt von dem Sicherheitsbüro 
„PROVA Unternehmensberatung GmbH“ beraten wird und das De Baalje diesbezüglich per-
sonaltechnisch genau richtig aufgestellt ist. 
 
 
TOP 8.2 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 - Stellenplan 

Vorlage: 22/032/1 
 
Der Tagesordnung wird kurz angesprochen und die weitere Beratung verschoben. Die Vor-
lage wird zur Kenntnis genommen.  
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TOP 9 Planungen Weser-Ems-Ausstellung 2023 
 
Zur Einleitung erfolgt eine Vorstellung der Planungen für dieWeser-Ems-Ausstellung Im Jahr 
2023. 
 
Herr Warmulla fragt, ob Kosten für die Stadt Aurich durch die Firma Haug entstehen. 
Dies wird von Herrn Jakobs verneint. 
 
Frau Löschen hinterfragt, ob Zuschüsse für die Firma Haug von der Stadt Aurich gewährt 
werden. Herr Feddermann geht auf diese Frage ein und erklärt, dass weder Kosten, noch 
Gewinne durch die Firma Haug für die Stadt Aurich entstehen.  
 
Frau Altmann regt an, Bezuschussungen in Erwägung zu ziehen. Man müsse ein Zeichen 
setzen, dass die Stadt Aurich diese Ausstellung auch wirklich will. 
 
Herr Warmulla fragt nach, für wen genau Bezuschussungen gewährt werden sollen, falls 
man sie gewähren sollte. Man bräuchte mehr Informationen diesbezüglich. 
 
Herr Haßbargen schlägt die Vorstellung der vorherigen Verträge in der nächsten Sitzung vor. 
Sein Vorschlag findet die Zustimmung der anderen Mitglieder des Ausschusses.  
 
 
TOP 10 Anfragen an die Verwaltung 
 
Herr Warmulla stellt die Frage, ob ein Stadtfest im Jahr 2022 stattfinden wird und ob es Inte-
resse an einem Marktmanagement für den Auricher Wochenmarkt gibt. Herr Feddermann 
nimmt diesbezüglich Stellung und merkt an, dass es aktuell Neuzugänge für den Wochen-
markt gibt, aber aktuell kein Bedarf für ein Marktmanagement bestünde. Der Wochenmarkt 
wird aber stetig verbessert und verstärkt.  
 
In Bezug auf das Stadtfest und im Zusammenhang mit der Corona-Pandemie bräuchte man 
mehr Sicherheit von der Landesregierung. Herr Feddermann erachtet eine Gedenk- und 
Wartezeit bis zum 2. April 2022 für sinnvoll. 
 
Frau Altmann möchte wissen, ob Baumaßnahmen in der Innenstadt die geplanten oder vor-
gesehen Feste behindern würden. Herr Feddermann teilt mit, dass es aktuell keine konkre-
ten Pläne für Umzugsfeste in der Innenstadt gäbe.  
 
 
TOP 11 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
TOP 12 Schließung der Sitzung 
 
Herr Haßbargen schließt die Sitzung um 18:09 Uhr. 
 
 
________________                     _________________ 
Haßbargen                                  Fisser 
Vorsitzender                                Protokollführer 
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